

# なでしこ cheers!

September 9  
2017

頑張る人達とあなたへ声援を届ける  
医療と健康のフリーマガジン

【チアーズ】



カロリーオフ!<sup>OFF</sup>焼きカツ

「助産師」  
命の尊さ“を伝える”女性の心身をサポートし

女性の心身をサポートし  
命の尊さ“を伝える”



スタッフリレーコラム  
医芳人 IHOJIN

プライバシーに関する  
アンケート調査結果

医療安全講演会

高校生一日看護体験

病院こども見学会

がん相談支援室茶話会

第20回 肝臓病教室

〈登録医訪問〉  
阿部胃腸科内科医院(東区)

〈職場訪問〉病理診断科

さいせいかいにいがた



ERIKO MURAKAMI

副看護師長

村上 恵理子

YUKA TSUBATA

津端 由香



### 産婦人科について

ユニセフから“赤ちゃんにやさしい病院(BFH)”に認定されている済生会新潟第二病院。母乳育児を推進する「産科部門」、幅広い不妊治療を行う「生殖医療部門」(ART)、内視鏡手術を積極的に行い、患者さんの負担軽減に努める「婦人科部門」という、3部門において多方面から女性の心と身体のサポートを行っています。

**津端** 「赤ちゃんに関わる仕事をしたい」という想いで看護学校、助産学校へ。学生時代のお産の現場で、とてつもない「感動」を目撃しました。出産シーンのあるドラマを見たり、教科書や資料で勉強もしていましたが、お母さんの“産む力”と赤ちゃんの“産まれる力”は、本当に神秘的。言葉を失うほどの素晴らしさです。

**村上** もともと「医療系」の仕事を考えていて、その中で「看護」の道を選択。さまざまな科を勉強する中で産婦人

### —助産師を志したのはなぜですか？

**西潟** さかのぼると、保育園の文集(将来の夢)で「かんごしになりたい」と書きました。もちろん当時なぜそう書いたのか分かりませんが、結局ずっとその延長線上に進路選択があつたことは間違いないです。「衛生看護科」のある高校を選んでいました。やはり、決め手になつたのは、実際のお産の感

一般的に分娩(出産)をサポートしてくれるイメージが強い「助産師」ですが、それはあくまでも一つの侧面にすぎません。

今回は済生会新潟第一病院の産婦人科で、女性を取り巻く環境に幅広く対応する3名の「助産師」をクローズアップしました。

### 言葉では表現できないほどの「お産の感動」

# 女性の心身をサポートし 命の尊さを伝える 「助産師」



## 女性のライフプランニングを支援

～妊活・妊娠・出産・産後のお母さんと周囲の人との関わり～



母子にとってより良い支援ができるよう  
アドバンス助産師25名が在籍しています



## 「助産師」とは

女性の妊娠・出産・産褥の各時期において必要なケアやアドバイスを提供する分野。分娩介助はもちろん、新生児・乳児のケア、さらには健康カウンセリングや教育にも重要な役割を担っています。

**村上** 妊娠中は保健指導や助産師外来、マタニティヨガ・マタニティクラスを実施しています。入院中は母子同室において育児のサポートを幅広く担当し、退院後のフォローとして、すくすく健診ほか、随時お母さんの精神的なケアも行っています。

また地域貢献活動の一環で、中学校などを対象に性教育のお話をすることも。自分が生まれてきたこと、他人を大切にすることも含めて、「命の大切さ」を伝えることも助産師の大事な仕事のひとつです。

**津端** 産後のリラクゼーションとして、入院中のお母さんにアロマトリートメントをします。分娩で疲れた身体を癒し、慣れない育児によるストレスを和

## ～具体的な仕事内容を教えてください～

## 「命の大切さ」を伝えることも大切な業務

らげたいという気持ちで、お母さんのためにくつろぎの環境を提供。1時間ゆっくり寝られる方も、本音で相談される方もいます。

**西潟** もうひとつの柱は不妊治療。病棟から生殖補助部門（以下、ART）専属の助産師・看護師がいて、日々交替で担当します。一般不妊治療は主に産婦人科外来で、ARTでは「高度生殖補助医療」として、体外受精や胚の凍結や培養をいくつかの職種で協力して行っています。助産師の主な業務としては、患者さんの注射の処置や採卵・胚移植の看護など。最も大切なのは精神的なサポートです。できるだけ同じスタッフが関わってコミュニケーションを取れるよう心掛けています。

## 女性の気持ちに寄り添つて「幸せ」な人生を

## ～仕事をする中で大切にしていることは？～

**村上** 妊娠するとホルモンバランスが変わり、身体が変化します。気分の浮き沈みも出でますので「お母さんの気持ちに寄り添う」ことを第一に考えています。

**津端** 私生活で3人の子育て中なので

上 パッジは分娩介助100例以上、妊娠期健康検査200例以上、新生児の健康検査100例以上、7つ以上の必修研修等を条件とし、「自律して助産ケアを提供できる助産師」の目印です。当院では、現職の助産師が28名おり、そのうち25名が日本助産評価機構により「アドバンス助産師」の認定を受けています。

## 不妊症看護認定看護師 当院での第1号が誕生!



日本看護協会の認定審査を受けて、済生会新潟第二病院では初の認定を受けた西潟あゆみ助産師。新潟県内では2人目の認定看護師となります。



**西潟** 不妊治療は「子どもを授かりたい」と思つて治療をしますが、絶対授かれるという保証はありません。患者さんが治療をやめる決断をしたとき、どういう関わり方をしたら良いのか? ということは日頃よく考えます。

**村上** 家庭環境が複雑な方、社会復帰が困難な方、いろいろな環境の中で妊娠・出産を経験する女性がいます。どんな方にも笑顔で赤ちゃんを抱いて退院して欲しい。退院後も幸せを感じ

られる人生を歩んで欲しいと願っています。

**津端** 帝王切開で赤ちゃんの具合が悪く、処置が必要だった方がいました。そのお母さん、退院してからも100日目の赤ちゃんの写真を持つて報告に来てくださいました。その後も病院でお会いすることがあり、私が産休明けで復帰してからもご縁があり: そんな「うれしい」と思えるエピソードもたくさんあります。

## 「人生とは」「真の幸せとは」何かについて

### —学生時代に思い描いていた「助産師」とのギャップなどは

西潟 学生時代、不妊症の勉強は記憶に薄かったのですが、実際ここまで妊娠の患者さんが多いことに驚きました。疾患や治療法も日々変わっています。以前の知識はどんどん古くなっています。

**村上** この病院が不妊治療に力を入れていることもあります。不妊の方は実際増えています。自分も若い頃、結婚して妊娠、出産は自然なことのように考えていましたが、現実は違うところもあると知りました。出産・育児という領域を超えて「女性のライフワークにすべて関わる仕事」という意味合いが大きいと思います。

**津端** 突き詰めていくと「女性の幸せとは何か」という壮大なテーマを持つていますね。仕事・夫婦・家族・社会や地域…すべてひつくるめて「ひとり一人の生涯」と一緒に考えていきたいと思っています。

—現在の課題や、心に残っていること印象的だつたことなど

## 子育てを少しでも楽しんでもらいたいから

### —お仕事のやりがいやモチベーションは何ですか?

**津端** やはり退院時の笑顔です。あと

は1ヵ月健診のとき、またお母さんと赤ちゃんに会えること。

**村上** 1ヶ月健診やサークルなどで、成長したお母さんと赤ちゃんに会えることが幸せに感じますね。

**西潟** 思春期の学生たちから、不妊症の患者さん、妊娠・出産・産後、そして婦人科疾患なら年齢の女性まで、本当に長いスパンで幅広い関わりができる

こと。これは済生会新潟第二病院・産婦人科としての誇りでもあります。

**津端** 当院としては、たくさんの職種で協力しながら「安心・安全なお産」をサポートし、精神的なケアを含めて「楽しい育児」へつなげられるよう取り組んでいます。

## 楽しく働くことがお母さんへのエールに

### —今後の展望と皆さんへのメッセージをお願いします

#### 第一歩かな。

**西潟** 不妊治療を受けている方々は、身体的・精神的にも金銭面でも負担がかかっているかと思います。ですから細かい点までしっかりとサポートできるよう最大限努力していきたい。

**認定看護師だから** とことではなく、スタッフ全員の意識、チーム全体の体制づくりを共に目指していきたいと思います。

**村上** 母子関係のより良いスタートが切れるよう、通院中・入院中・退院後も支援していきます。スタッフ一丸となつて「楽しい育児」を応援していくので、不安なこと、心配事があれば気軽に相談してください。



### 趣味はなんですか?

トイプードルを2匹(オスとメス)飼っているので、ワンコたちを連れての温泉旅行が楽しい! ペットOKで泊まれるところは意外と多く、近県を含むとかなり選べます。

次はどこへ  
行こうかな~♪



### 好きな場所はどこですか?

東京ディズニーリゾート! シーもランドも大好きです。絶叫系には乗れないのでですが、夢の国の雰囲気は特別。日帰りでも行きますよ。助産師チームでも絶対盛り上がる話題のひとつになっています。

### 毎日欠かさずしていることは?

絵本の読み聞かせです。子どもたちは、バーバーババシリーズが大好きで、寝る前の絵本タイムを心待ちにしています。最近は、兄が弟に読んで聞かせてあげることもあり、兄弟で仲良くリラックスタイムを楽しんでいます。寝る前の時間は、本当に大切ですね。

### チャレンジしたいことは?

家族みんなでキャンプへ行ってみたい! 以前からアウトドアが好きな子どもたちでしたが、下の子がまだ小さく、最近はなかなか屋外で過ごすことができませんでした。テントや炊事グッズなど、キャンプ道具も揃っているのでそろそろ活躍させたいです!

### 今、一番欲しいものは?

「マイホーム」! 子どもも大きくなり、今の住まいが手狭に感じるようになったので新居を建てたい…。住宅雑誌やネットの情報を見ています。夢はふくらむ一方です♪

### 休日の過ごし方は?

子どもと公園やプールで遊ぶことが多いですね。平日はわりと時間に追われているので、子どもや家族とふれあえる休日を大事にしたいと思っています。

### 元気の源はありますか?

朝、お出かけのときに子どもとハグ(ぎゅっとして)&ハイタッチ! 「今日も一日、笑顔でがんばろうね」という気持ちを込めて。いってらっしゃいの挨拶代わりに必ずやっています!

西潟  
あゆみ

津端  
由香

村上  
恵理子

## 「助産師」3名の人柄フォーカス

親子や家族の味方である「助産師」さん。  
それぞれのオフタイムについて質問しました!



●監修 ●栄養科 山本 渚  
Photographer : Yukiko Iwahashi

新潟の特産品に「車麩(くるまふ)」があります  
麩はタンパク質やミネラルが豊富に含まれ  
さらに低脂肪、低カロリーと魅力的な食材です  
今回のレシピは、麩を肉の代わりに使い  
揚げずに焼くカツですが、肉には負けないおいしさです  
ロース肉のトンカツに比べて約300キロカロリーダウン!

# カロリーオフ!<sup>ふ</sup> <sup>OFF</sup>焼きカツ



## one point memo

- パン粉に桜えびを混ぜて、香ばしさアップ
- 車麩の水気は絞りすぎるとパサつくので程よく絞って下さい

calorie down  
300kcal



## 材料(2人分)

車麩	2枚
A 出し汁	200cc
醤油	小さじ1
砂糖	小さじ1
小麦粉	大さじ2
粉チーズ	小さじ1
パン粉	適量
桜えび	5g
キャベツ	適量
トマト	適量
ソース	10cc
すりごま	3g

## 栄養量(1人分):

エネルギー 130kcal  
たんぱく質 8.7g 脂質 2.1g  
炭水化物 19.6g 塩分 1g

## 作り方

- ① 車麩をAに浸して戻し、煮る。
- ② パン粉と桜えびをオーブントースターできつね色になるまで加熱する。
- ③ ①が冷めたら水気を軽く絞り、半分に切る。
- ④ 水50ccに小麦粉と粉チーズを入れよく混ぜる
- ⑤ ④に車麩をくぐらせ、②のパン粉を付け、オーブントースターで5分加熱。裏返して5分加熱する。付け合せにキャベツ・トマトを切り、ソースとすりごまを混ぜたタレをかける。

## 試食レビュー Review

桜えびとチーズの衣でより一層の満足感でした



## プライバシーに関するアンケート調査結果

## サービス向上委員会

プライバシー保護への取り組みとして、実際に利用されている患者さんがどのように感じているかを知る目的でアンケートをとらせていただきました。その結果を、以下の通りご報告させていただきます。

○アンケート実施日 平成29年6月27日(火)

○アンケート対象者 外来受診者

○実施方法 会計時に案内し、会計ができるまでの時間を利用して記入していただきました

○有効回答数 250

## 01 答應者の属性



## 02 プライバシーに関する認識

## プライバシーが侵害されていると感じた出来事

- 名前で呼ばれることが…12件
- 場所の配慮がされていないこと(説明を受ける場所、受診理由の説明等)…7件  
しかし逆に…「個人情報とかプライバシーとかにこだわり過ぎだと思う」、「名前で呼ばれる方が良い」という意見も6件ありました。



## 希望する呼び出し方法(%)

■名前 ■番号 ■どちらでもよい



## 院内でのプライバシー保護に関する総合的な評価(%)



## まとめ

今回の調査では、半数近くの方が名前による呼び出し、2割弱の方が番号による呼び出しを希望されていることがわかりました。この結果をふまえ、現行の方法を維持しつつ、患者さんのプライバシーには十分配慮するとともに、さらに対策を検討して参ります。またお気づきの点等ございましたら、患者の声相談室(1階)までお知らせください。



スタッフ  
リレーコラム



たなか よういち  
総務課 事務員 田中 洋一

田中事務員からバントッタ  
次回はこの人！



渡辺さんは院内の施設管理に精通し、依頼を受けると、直ちに一番良い手当方法を考え対処しています。院内では困った時の功さんと呼ばれ信頼されています。よろしく願います。

わたなべ いさお  
総務課 事務員 渡辺 功  
(関係:「安全」繋がり)



## 自分と勝負！

『思うようにならない』ゴルフにのめり込んでいます。打ち方の基本からは直ぐに外れ、望んだ飛距離や目標から遠のき、風や雨に邪魔され、バンカーの砂、池は無ければいいのに、ラフの強い草には困るなど、ボールを打った後、自分の不甲斐なさが身に沁みます。誰も見ていなければ、木の根っこにあるポールを打ち易いところに動かしたいと卑怯な衝動にも駆られます。



ただ、ゴルフはスポーツじゃないという人もいるくらい腕力や体力を必要とせず、肩の力が抜け、体の回転とテコの原理が上手く嵌った時は、飛んで行くボールに生命すら感じます。打ったボールの位置がどの様であれ、受け入れ、将来に向け次の二打に集中するところもまたまらなく好きです。

18ホールの内には「俺ほど上手な奴はいない」と高揚することもあり、それを糧に、次回のコースではマネージメントと集中力を発揮したいと思い、練習に励んでいます。

医療者の役割等でした。  
医療者や高齢者が起きた背景、高齢者の意思決定に関する問題と

当日は地域の医療機関からお越し頂いた  
13名の、熱気あふれた会場となりました。  
講演内容は、倫理原則

高齢者の「その人らしさ」を大切にする医療を提供し、超高齢社会を倫理面からもしっかりと支えることができるよう、7月14日に緩和ケア委員会と医療安全管理委員会が共催する形で、松江市立病院の老人看護専門看護師の吉岡佐知子先生を講師にお招きし「高齢者の臨床における倫理～その人らしさをいかに護るか～」というテーマで講演会を開催しました。



松江市立病院  
老人看護専門看護師  
吉岡 佐知子先生

医療安全管理室  
眞藤 公代

一例を紹介します。  
倫理の4原則の中に「善行」、すなわち「よいことを行う義務」があります。しかし我々の「価値観」で良かれと思って行っている日常生活援助が、高齢者にとってはかえって苦痛であり「善行」となっていない場合があります。そうならないよう、医療従事者は先入観を排して、ご本人に「何が良いことなのか」「どうありたいのか」を直接確認すること、それを意識することが重要です。ご家庭では常日頃からご老人といろいろなことを話し合い、気持ちを確認する機会をたくさん作ることが大切です。

講師は、人間的な温かさや感受性は規則や原則を超えるということが、倫理的的感受性を高めるためには、我々が日々行っている日常ケアが高齢者にとって「心地よい」のかどうなつか自分に問い合わせるためにあることを力説しました。まさに会場全員の魂を揺さぶられような講演会となりました。

## いくつになっても その人らしさを 大切にすること

医療安全講演会  
2017.7.14(金)



ます。 体験後は、先輩看護師より「看護の道を選んで」という内容で話してもらいました。看護を目指した理由、学生の時のエピソード、看護師になり1年間のそれぞれの体験や現在の看護観、看護の仕事のすばらしさをお伝えできたと自負しています。

20名の高校生をお迎えし、初めての白衣に着替え、うれしさとやや緊張気味の表情でいざ病棟へ。

病棟では看護師と共に医療行為の見学、清拭、車椅子移送等の看護の現場を体験し、病棟での取り組みや大切にしていることをお伝えしました。



7月26日、今年も新潟県看護協会の取り組みで「高校生1日看護体験」を開催しました。

5～6年後、共に働く仲間となつて会える日を楽しみに、そして済生会新潟第二病院で働きたいと選ばれる病院であるように努力していくといった1日となりました。（看護師長 高野留美）



7月31日・8月8日の2日間、夏休み中の小学4～6年生を対象とした病院見学会を開催し、25名が参加しました。

31日は、職員の子ども向けの内容でしたので同プログラムのほか、病院で働くお父さんお母さんの部署を見学。普段は見ることが出来ない「仕事に取り組む真剣な姿」を間近に感じ、参加した親子にとって貴重な体験となつたようです。

（総務課 広報係）



## 看護の道を志す きっかけづくり

高校生一日看護体験  
2017.7.26(水)



## 普段は見られない 病院の中を探検

夏休み!こども病院見学会  
2017.7.31(月)・8.8(火)

昼食は、実際に患者さんが食べている給食を提供。その後、各希望コースに分かれ機能訓練体験や薬剤師体験、病院設備の見学や中央材料室の見学など、盛りだくさんの内容です。

最後に院長・看護部長への質問コーナーでは、「どうして済生会という名前なの?」「一日に使う水の量は?」などたくさんの質問が寄せられ、当院への理解を深めてもらいました。

経口薬が発売され、新たなC型肝炎と治療していくことが可能な時代になつたといふ講義があり、また薬剤師からは、肝硬変も治すことが可能な時代になつたといふ講義があり、また薬剤師からは、

医師より、きちんと治療していく肝硬変をいかに治すか肝臓がんにならないために」といふ講義がある方が多くいると思いますが、当日は石川

7月1日に「第20回肝臓病教室」を当院10階会議室で開催いたしました。

今日は「肝硬変をいかに治すか

肝臓がんにならないために」

をテーマに、医師、看護師、薬剤師、栄養士が講義を行い、雨にもかかわらず150名と多數の方に参加していただきました。

次回は11月11日(土)に当院同会場で「肝がん」をテーマに肝臓病教室を開催予定です。どなたでも参加できますので、お気軽にお越しください。

(肝臓病教室運営メンバー一同)



## え？ 肝硬変はもう 不治の病ではない？

第20回 肝臓病教室  
2017.7.1(土)

次回予告 >>> 2017.11.11(土)

れ、病態を考慮して最適な薬を選択することが可能になってきていましたとの講義がありました。

栄養士からは、肝臓病の方は糖

尿病を合併している割合が多いため、野菜から先に食べるなどの食習慣にプラスできるちょっととした工夫についての講義があり、看護師からは、今回初めて、腸腰筋を鍛える座位と立位の運動を実際に行いました。多数の方に積極的に参加していただき、好評を得ました。また毎回行っている意見交換会では、患者さん同士が自身の体験談や心配事を共有し、励ましあつている様子が見られ、有意義な時間となりました。

がん相談支援室では、抗がん剤治療中の患者さんにボランティア作成の帽子を差し上げています。ボランティアの増加に伴い、在庫も年々増えており、複数の帽子の差し上げができ、患者さんからは、大変喜ばれています。

7月24日に保育棟カンファレンス室にて、お世話になっている感謝の気持ちを込め、手作り帽子ボランティアの方達と茶話会を行いました。天候に恵まれない中での開催でしたが、遠方から駆けつけて下さったボランティアの方もおられました。

今後の活動に生かしていただけますように、医療ソーシャルワーカーから、患者さんに好まれる帽子について情報提供し、意見交換を行いました。また、ボランティア同士で、縫い方や、大きさ等普段疑問に思っていることを、熱心に情報交換

## 手作り帽子ボランティア の方々の想いを

がん相談支援室茶話会  
2017.7.24(月)



おじゃまします/  
医療連携のパートナー

## 登録医訪問

## 内科・消化器科

# 阿部胃腸科内科医院

当院は山の下で祖父の代から開業しております。平成22年4月より父の後を継承し診療にあたっております。

当院の理念は「なんでも相談所を目指します」となつております。「かかりつけ医」として患者さんの病気や、症状だけでなく生活に関する相談を受けております。もちろん私のところで解決できないことに關しては済生会新潟第二病院様をはじめ近隣の病院・診療所へご紹介することもあります。

また消化器内科を専門とし、朝8時から胃カメラ、超音波検査(エコー)、胃のバリウム検査などを行い、9時から外来診療となつております。胃カメラはより苦痛の少ない鼻からのカメラ(経鼻内視鏡)を全例に使用しており、口からでは苦しくてできなかつた方々が鼻からならでききるとバリウム検査から胃カメラに変更する方が多くなつ

ています。業してあります。平成22年4月より父の後を継承し診療にあたっております。

当院の理念は「なんでも相談所を目指します」となつております。「かかりつけ医」として患者さんの病気や、症状だけでなく生活に関する相談を受けております。もちろん私のところで解決できないことに關しては済生会新潟第二病院様をはじめ近隣の病院・診療所へご紹介することもあります。

訪問診療(往診)にも力を入れており、東区山の下地区を中心に行つております。残念ながら最期をお迎えすることになつても、最後まで患者さん、ご家族とともに歩む診療を心掛けております。

できました。



025(273)3535

〒950-0066  
新潟市東区長者町6-3

診療時間	月	火	水	木	金	土	日祝
9:00~12:00	●	●	●	●	●	●	-
15:00~18:00	●	●	-	●	-	-	-



## 病理診断科

### 職場訪問

こんにちは病理診断科です。病理診断科の職員構成は本年より医師が一人増えて3名(病理専門医2名、細胞診専門医2名)、臨床検査技師6名(細胞検査士5名)です。主な業務を紹介します。

【病理組織診断】臨床の医師が採取した検体をどのような性質のものか診断します。悪性のものでは、種類や性質、進行度、大きさ、広がり、とりきれかかどうか診断し、さらに治療に特定の治療薬が期待できるかどうかの判定も行ないます。手術中に癌の有無を調べる迅速組織診断も重要な役割です。

【細胞診】子宮、肺、泌尿器、乳腺、甲状腺、耳下腺などから採取された細胞を悪性かどうか診断します。迅速細胞診断では、癌が腹腔に散らばつていなか手術中に調べます。

【病理解剖】治療の甲斐なく、不幸にしてお亡くなりになられた方の病理解剖を行います。

病理診断科では本年中に最新の病理診断支援システムを導入します。病理診断をすべて電子化することにより、さらに円滑な業務遂行、より質の高い病理診断を確実に臨床に届けること、より良い治療が行われるよう努力しています。

(病理診断科技術師長  
樋浦賢太郎)



こころ躍る  
毎日を。



# APITA



アピタ新潟西店 電話 025-201-1711

新潟市西区小新5丁目7番21号

毎週火曜日は火曜特売!!

毎週日曜日は UCSカード ユニコカード ポイント2倍デー!!  
お支払で

毎月19・20日は UCSカード ユニコカード または での  
お支払いで、さらに 5%OFF!!

\*食料品売場(日用品・ペット用品含む)・A to Z化粧品コーナー・カウンセリング化粧品コーナー・ゲーム機本体及び専門店は除外となります。

\*当日、UCSカードまたはユニコカード入会のお客様も5%OFFが受けられます。

9月6日(水)、7日(木)は「アルビレックス応援感謝セール」を開催します。  
9月のプレミアムフライデーは9月29日(金)です。



大町調剤薬局グループ  
保険調剤  
**にしむら** 薬局

950-1104 新潟市西区寺地453-2(おくすりタウン内)  
TEL:025-234-3066/FAX:025-234-3067  
営業時間:AM9:00~PM5:30 定休日:土曜・日曜・祝祭日



薬剤師の在宅訪問を行っております



当社ファーマみらいでは無菌設備があり  
注射・点滴等の無菌製剤も取り扱っております

新潟県内  
64店舗  
展開



全快堂薬局 寺地店

済生会新潟第二病院  
正面玄関を出てすぐ

営業時間  
定休日 月曜日～金曜日 / 9:00～18:30  
土曜・日曜・祝日 / 休局となります



株式会社ファーマみらい

地域医療支援病院 臨床研修病院 災害拠点病院 赤ちゃんにやさしい病院

社会福祉法人 慈善済生会 済生会新潟第二病院

〒950-1104 新潟県新潟市西区寺地280-7 TEL.025-233-6161(代) FAX.025-233-8880

なでしこ  
Cheers!

当院HPよりバックナンバーも  
ご覧いただけます。  
【チアーズ】

医療連携機関マップ  
<http://saiseikaidaini-renkei.jp>



病院ホームページ  
<http://www.ngt.saiseikai.or.jp>



こちらも  
注目



「済生会新潟第二病院」のfacebook. 好評稼働中!